

L'arrivée progressive des beaux jours, qui plus est après deux mois passés à la maison, est souvent synonyme d'un grand nettoyage. De la cave au grenier, en passant par le jardin, nombreux sont ceux qui ont profité de leur temps libre pour faire du tri, bricoler et entretenir leur domicile et espaces verts. L'occasion aussi de renouveler une partie de son mobilier et de se séparer d'objets de toutes sortes devenus obsolètes ou inutiles. Ce grand ménage de printemps se répercute forcément dans les trois recycleries de Balagne, à Lama, Corbara et Calvi.

Le Syndicat de valorisation des déchets de la Corse (Syvadec), gestionnaires des déchetteries, avait suspendu ses activités durant le confinement. Les particuliers avaient alors pour consigne de garder chez eux, temporairement, tous les flux de déchets relevant des recycleries.

### 100 passages par jour

La reprise progressive, depuis le 6 mai, s'accompagne forcément d'une suractivité bien palpable.

Dans la plaine de Corbara, mercredi en milieu de matinée, un flux ininterrompu de véhicules attendait devant la recyclerie.

« Durant le confinement, nous n'étions ouverts que pour les agents des interco' de Calvi-Balagne et de Lisula-Balagna afin de gérer les urgences, explique Patrick Audibert-Bastianelli, l'un des responsables du site. Depuis le 11 mai, nous avons repris un fonctionnement normal, en respectant bien sur les gestes barrières. Nous avons eu énormément de monde, je dirais entre 80 et 100 passages par jour. Les gens viennent jeter un peu de tout. On voit que les gens ont vidé leurs caves. »

Les quais de la recyclerie permettent de déverser facilement les déchets dans des containers, selon le type de flux. Il y a d'abord les cartons, puis le bois, les pneus, l'électroménager du froid (climatiseur, frigidaire, congélateur) séparé du reste de l'électroménager, les encombrants, le plastique, la ferraille, les meubles et enfin les déchets verts.

Collectés à part dans des contenants plus petits se trouvent la borne à linge, le bac à ampoules,

le bac à néons et les piles. « Deux transporteurs travaillent avec nous pour évacuer les bennes, reprend le responsable. Il y a l'entreprise Moracchini et Rocca Transport. Les déchets verts partent vers Calvi, le reste part souvent sur Bastia. Grosso modo, en ce moment, ils doivent venir tous les jours. L'activité est importante mais plus ou moins équivalente à celle des autres années, à la même

période. Après, lorsque tous ceux qui ont des maisons secondaires vont arriver, il y aura logiquement une très forte arrivée de végétaux. Ça va repartir très fort lorsqu'ils vont commencer à arriver. »

Depuis dix jours maintenant et pour plusieurs semaines encore, l'activité redémarre sur les charpeaux de roues sur le site Syvadec de Corbara.

J.-F. P.



Patrick Audibert-Bastianelli, un des responsables de la recyclerie Syvadec de Corbara.

PHOTOS J.-F. P.